

Nuisances climato-sceptiques

PHILIPPE THALMANN, PROFESSEUR À L'EPFL

Les médias n'osent pas refuser toutes les nombreuses contributions dont les inondent les climato-sceptiques. C'est bien dommage car elles sèment le doute sur la science et retardent la prise de mesures urgentes. Les scientifiques se fatiguent à répondre toujours aux mêmes arguments simplistes, tout en sachant que c'est inutile, les climato-sceptiques ne s'intéressent pas aux faits, ils veulent juste semer le doute. S'ils ont réussi et que vous avez pensé, en lisant un de leurs billets, «Ah mais tiens, c'est peut-être vrai», je vous invite à consulter l'un des sites web très pédagogiques qui réfutent ces arguments.

Par exemple la note de l'Académie suisse des sciences: (<http://proclimweb.scnat.ch/portal/ressources/1502.pdf>). Pour les germanophones: <http://klimafakten.de/>, pour les anglophones: <http://www.skepticalscience.com> (il y en a aussi une traduction française). Des références à garder sous la main. Peut-être que les journaux devraient indiquer ces références chaque fois qu'ils publient le billet d'un climato-sceptique, un peu comme le «Fumer tue» sur les paquets de cigarettes. ■